Newsletter



Novembre 2024

Nouveau projet cofinancé: Groupe scolaire Budende



Le Groupe scolaire Budende est une nouvelle école partenaire de l'ONG Amitié Am Sand-Amizero, située dans la région de Kiyumba, district de Muhanga. Créée en 2021 pour permettre aux élèves locaux de poursuivre leurs études secondaires sans devoir parcourir de longues distances, elle accueille aujourd'hui 350 élèves et 20 enseignants.

EXTENSION DE L'ÉCOLE

L'école s'agrandit avec la construction d'un bloc comprenant une bibliothèque, une salle pour les ordinateurs, un laboratoire de chimie et de biologie, ainsi qu'un bloc administratif avec bureaux, salle des enseignants et espace dédié aux jeunes filles.

Avant le partenariat avec Amitié Am Sand-Amizero, l'école ne disposait que d'un seul ordinateur. Aujourd'hui, grâce aux dons de trois ordinateurs portables de la Fédération Athlétique Luxembourgeoise, et de trois autres de la commune de Niederanven, les enseignants disposent de meilleurs outils en attendant la finalisation de la nouvelle salle informatique.



VISITE DES MEMBRES DU COMITÉ DE AMITIE AM SAND-AMIZERO



Le 29 mai 2024, deux membres du CA de Amitié Am Sand-Amizero ont visité le GS Budende. Elles ont discuté des objectifs du nouveau projet d'extension cofinancé par le MAEE du Luxembourg, comprenant : la construction d'infrastructures scolaires, l'aménagement d'un jardin communautaire, le financement des repas pour 83 élèves vulnérables et la formation des enseignants, élèves et parents.

A la même occasion, du matériel sportif (vêtements et ballons) a été distribué aux enseignants et élèves.

TRAVAIL COMMUNAUTAIRE DES ÉLÈVES ET DES ENSEIGNANTS

Dans le cadre des constructions, les élèves et les parents ont participé à des travaux communautaires ("umuganda") pour niveler le terrain destiné à la salle des enseignants, le bloc administratif et la salle pour les jeunes filles.





VISITE DES TRAVAUX DE CONSTRUCTION AU GS BUDENDE DE L'ANCIEN SECRÉTAIRE EXÉCUTIF ET DE L'INSPECTEUR DE SECTEUR KIYUMBA



Avant la pose de la toiture des nouvelles salles, l'exécutif du secteur de Kiyumba et l'inspecteur de l'éducation ont visité le site. Impressionnés, ils ont promis leur soutien pour atteindre les objectifs du projet.

JARDIN COMMUNAUTAIRE

Pour améliorer la nutrition des élèves par le school feeding et pour protéger l'environnement scolaire, un jardin communautaire a été mis en place, financé par le MAEE. Les premiers travaux d'aménagement sont en cours.



FORMATION DES PARENTS ET DES ENSEIGNANTS



Le 30 septembre 2024, une formation sur l'hygiène et l'entretien du jardin communautaire a été donnée aux parents par M. Onesphore Nishimwe, nutritionniste de l'hôpital de Kiyumba. Des représentants communautaires (membres du comité des parents, chargés de santé au niveau de la cellule, chefs des villages) ont aussi participé. Le 18 septembre, M. Christophe Bigirimana a formé les enseignants sur la pédagogie active centrée sur l'apprenant, qu'ils se sont engagés à appliquer.

Ce partenariat marque un progrès significatif pour le GS Budende et la communauté éducative de Kiyumba.

Le Fonds de solidarité

Distribution du matériel scolaire aux élèves méritants du Secondaire

Le 6 septembre 2024, avant la rentrée, le coordinateur de projet a distribué du matériel scolaire aux élèves méritants, nouveaux et anciens, soutenus par le fonds de solidarité de AAA. En 2024, 60 élèves d'écoles d'excellence à travers le pays bénéficient de cette aide.





École Primaire de MUSAMO

CONFÉRENCE SUR LES HÉROS NATIONAUX



Le 5 juillet 2024, la délégation de CHENO (Chancellery for Heroes, National Orders and Decorations of Honour) a tenu une conférence à l'école primaire Musamo, destinée aux élèves et enseignants. Le thème abordé portait sur la guerre de libération du Rwanda et les héros nationaux.

VISITE DE DEUX MEMBRES DU CA DE AMITIE AM SAND-AMIZERO

Le 28 mai 2024, deux membres du CA de Amitié Am Sand-Amizero ont visité l'EP Musamo. Elles ont échangé avec les enseignants, visité les nouvelles infrastructures financées par AAA et distribué des équipements sportifs aux élèves. Elles ont également assisté à des cours pour observer le travail des enseignants.







PREMIER RASSEMBLEMENT DES ÉLÈVES AU DÉBUT DE L'ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025

Le 9 septembre 2024, la directrice, Madame Gerardine Kabanyana, et l'équipe enseignante ont organisé un premier rassemblement pour encourager les élèves à travailler assidûment en vue de bons résultats.

LA VISITE DE L'INSPECTEUR DE L'EDUCATION

Au début de l'année scolaire, M. Andrenic Twayigize, inspecteur de l'éducation du secteur de Ruhango, a visité l'école pour observer des cours et l'utilisation du matériel didactique. Il a également offert des conseils pédagogiques aux enseignants.

CONNEXION A INTERNET

Depuis le 5 juin 2024, l'EP Musamo bénéficie d'une connexion Internet fournie par le Ministère de l'Éducation. Les enseignants peuvent désormais préparer leurs leçons et faire des recherches, utilisant les ordinateurs offerts par AAA.





Ces initiatives renforcent la qualité de l'éducation à l'EP Musamo et soutiennent l'apprentissage des élèves.

École Primaire de NYUNDO

AMÉNAGEMENT DU JARDIN POTAGER





Le 24 septembre 2024, les élèves de l'EP Nyundo ont participé à l'aménagement et à l'entretien d'un jardin potager destiné à enrichir les repas scolaires en légumes frais. L'activité, encadrée par les enseignants, s'est déroulée pendant les heures réservées aux travaux pratiques.

DISTRIBUTION DU MATÉRIEL INFORMATIQUE ET DE SPORT

Le 30 mai 2024, lors de la visite des deux membres du comité de AAA, l'EP Nyundo a reçu avec joie du matériel sportif pour les cycles maternel et primaire (vêtements de sport et ballons). De plus, six ordinateurs portables ont été remis à la direction pour permettre aux élèves de s'initier à l'informatique pendant les vacances.







EXCURSION DES ÉLÈVES ET LEURS ENSEIGNANTS

Dans le cadre d'un programme d'apprentissage de la géographie et de l'histoire, 129 élèves et 40 enseignants de l'EP Nyundo ont visité le 8 juin 2024 le site mémorial de Nyange, dans le district de Karongi. Sous la conduite du coordinateur du site, ils ont appris l'histoire du génocide dans la région, notamment le tragique épisode de l'église de Nyange. La visite a aussi inclus des lieux d'intérêt comme le rocher de Ndaba et le lac Kivu.





REMISES DES RECOMPENSES AUX ELEVES

Lors des cérémonies de clôture de l'année scolaire 2023/2024, après une messe célébrée par le Père Dominique Ngendahayo, les élèves ayant excellé dans la compétition de poésie organisée par le diocèse de Kabgayi ont reçu des récompenses.



RÉUNION PÉDAGOGIQUE AVEC LES ENSEIGNANTS ET LES PARENTS



Le 7 octobre 2024, une réunion présidée par l'inspecteur du secteur Ruhango, M. Andrenic Twayigize, a rassemblé les enseignants de l'EP Nyundo pour renforcer les pratiques pédagogiques en vue d'améliorer la réussite des élèves. Le lendemain, le président du comité des parents, M. Gérard Twambazimana, et la directrice, Mme Colette Mutuyimana, ont dirigé une réunion avec les parents, les remerciant pour leur engagement, notamment pour leur contribution aux repas scolaires.



Le Centre scolaire AMIZERO

Le Fonds de solidarité de l'ONGD Amitié Am Sand-Amizero permet à 90 élèves issus de familles démunies de fréquenter le CS Amizero. Ce fonds leur fournit le matériel scolaire, l'uniforme et la tenue de sport en début d'année, facilitant ainsi leurs apprentissages.





NOUVEAU DIRECTEUR DU CENTRE SCOLAIRE AMIZERO



Depuis l'arrivée de M. Pascal Rutikanga en septembre 2023, le Centre Scolaire Amizero connaît une belle progression, notamment dans le nombre d'élèves et la pratique des langues. Actuellement, 987 élèves y sont inscrits, utilisant le français comme langue de communication en maternelle et l'anglais en primaire.

VOYAGE D'ETUDE DES ELEVES DE P6

Le 16 juin 2024, les élèves de 6ème année, accompagnés de leurs enseignants, ont visité le musée royal du Rwanda, dans le district de Nyanza. Ce voyage a permis aux élèves de découvrir l'histoire du Rwanda avant et après la colonisation, ainsi que la vache royale ("Inyambo") au palais royal de Nyanza.







LA CANTINE SCOLAIRE

Les élèves du Centre Scolaire Amizero prennent leurs repas à l'école pour réduire les trajets, promouvoir le partage, aider les enfants de familles modestes et favoriser leur réussite scolaire. Les repas sont supervisés par les enseignants et parfois par le directeur. Cependant, le centre ne dispose pas de réfectoire permanent, une grande tente servant d'espace de repas, bien qu'elle soit vulnérable aux intempéries.





VISITE DE DEUX MEMBRES DU CA DE AMITIE AM SAND-AMIZERO

Le 27 mai 2023, deux membres du CA de AAA ont visité le Centre Scolaire Amizero. Accueillies par la représentante légale de l'ONG Turere Ibibondo, elles ont distribué des vêtements de sport de karaté (don du Karaté Club Niederanven) aux élèves.





Mme Aloysie Uwamuhawé, présidente du CA de Turere Ibibondo, et M. Pascal Rutikanga, directeur du CS Amizero, expriment leur gratitude pour le partenariat avec AAA, qui contribue au développement de l'école.

Eugene MUNYEMANA, coordinateur de projets pour AAA